

La UJI, la más joven en el "top 500" de las mejores universidades - El Mundo Castellón al Día - 17/08/2017

# La UJI, la más joven en el 'top 500' de las mejores universidades

Se cuela entre los 11 mejores centros del país mientras el resto descienden posiciones

MARIA VENTURA CASTELLÓN

La Universitat Jaume I de Castellón ha entrado este año por primera vez en el prestigioso club de las mejores universidades del mundo. El Ranking Académico de Universidades del Mundo 2017 (ARWU), que realiza Shanghai Ranking Consultancy cada año, es una clasificación cualitativa de las 500 mejores universidades de todo el mundo.

La UJI ha conseguido entrar por primera vez en este estudio, considerado el más fiable del mundo, y posicionarse entre las 401-500 mejores universidades de todo el globo. Tan solo otras 10 universidades españolas, además de la UJI, figuran en este ranking, frente a las 12 que lo consiguieron el año pasado o las 13 del 2015.

Con estas cifras, la calidad de la educación universitaria en España desciende respecto a años anteriores, siendo este el primer año desde 2013 en el que no figura una universidad española entre las 200 mejores universidades del mundo. Además de ser el único país desarrollado que no cuenta con una universidad en el top 200.

Encontrar la primera universi-



Alumnos en una de las facultades de la UJI. EUGENIO TORRES

dad española en el ranking requiere deslizar el ratón hasta la posición 239, en la que figura la Universitat Pompeu Fabra. El resto de universidades españolas que le siguen son las siguientes: la Universidad de Barcelona, en el puesto 261; la Universidad de Granada, en el 268; la Universidad Autónoma de

Barcelona, 302; la Universidad Autónoma de Madrid, 303; la Universidad Complutense de Madrid, en el puesto 313; la Universidad de Santiago de Compostela, 382; la Universidad Politécnica de Valencia, 448; la Universitat Jaume I, 463; la Universidad del País Vasco, 492 y la Universitat de València, que ocupa el puesto 495.

Sin embargo, entre esta tendencia general a la baja en la educación superior del país, la universidad castellanense ha alcanzado una posición entre las mejores universidades que incluye el ranking, situándose en el mapa como la universidad más joven entre las que figuran en la clasificación. Algunos achacan estas ma-

las notas a la falta de inversión pública en educación, al enfoque demasiado generalista de las universidades españolas o a la dificultad para los centros para conseguir puntos en los campos que este ranking valora de manera más positiva.

Por ejemplo, el 30% de la nota final depende del número de alumnos de la universidad o del número de docentes de la institución que hayan obtenido un premio Nobel o la medalla Fields en Matemáticas. La Universidad Complutense de Madrid es la única de las españolas que ha obtenido puntos en este apartado.

Otro de los factores que mayor puntuación supone en esta clasificación es la calidad de la investigación en el marco universitario, una de las aptitudes que la UJI ha querido potenciar entre sus profesionales, según explican fuentes de la institución académica. Para puntuar la calidad de la investigación en los artículos académicos se conside-

ran los artículos producidos con relación a la plantilla del centro y los investigadores citados por otros científicos. También se tienen en cuenta las publicaciones en las revistas científicas Nature y Science y en otras de alto impacto. En total, el 40% de la nota de la clasificación corresponde a esta área.